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ANGELOPOLITANAS

La Rectora de la BUAP, Lilia Cedillo, fue electa 
representante del CUPIA ante el Consejo Nacional

Por instrucciones de funcionarios federales 
de Educación o por intereses regionales y de 
quienes por años han manejado a las normalis-
tas de la sierra nororiental, lo cierto es que la 
presión no baja.

Estudiantes de la Escuela Normal Rural “Carmen 
Serdán” de Teteles exigieron al gobierno local la desti-
tución de los directivos por presuntas irregularidades 

en el presupuesto asignado, que cese el hostigamiento y la 
persecución contra las organizaciones estudiantiles.
Ayer, las normalistas de Teteles realizaron un mitin en la plancha 
del Zócalo de la capital poblana manifestaron que cuentan con 
un internado en el que reciben recursos y no pagan práctica-
mente nada, sin embargo, afirmaron que se encuentra en malas 
condiciones pues las autoridades no han usado los fondos 
asignados para mejorar su zona de trabajo.
Además, pidieron la autorización de prácticas de campo para 
las alumnas de cuarto semestre, así como garantizar el dere-
cho a tener comida saludable en el colegio y que se detenga la 
represión académica en su contra.
Las presiones continuarán, pero el gobierno del estado man-
tendrá su posición porque asegura que no se deja chantajear 
por nadie. 

El coordinador de los diputados federales de Morena, 
Ignacio Mier Velazco señaló que confía en que el 
Congreso de Puebla apruebe la reforma de la Guardia 

Nacional, lo que deberá suceder esta semana, 
y enfatizó que la seguridad nacional no 
permite la mezquindad, por el contrario, 

obliga a la participación y solidaridad de todos, 
“con la seguridad no se juega y menos se 
lucra políticamente”, señaló. 

Al acudir al informe de labores del presidente municipal de 
Tecamachalco, Ignacio Mier Bañuelos, dijo que la primera res-
ponsabilidad que tienen los tres niveles de gobierno es propiciar 
la paz de los ciudadanos y la Guardia Nacional es un instru-
mento del estado mexicano para garantizar la tranquilidad y 
la pacificación.
En su ciudad natal, Mier Velazco comentó que sus paisanos 
son “quijada de piedra”, por eso “resistimos todo, aguantamos 
todo, tenemos fortaleza y sobre todo dignidad y unidad”.
Por otra parte, reconoció el trabajo que realiza el presidente 
municipal de Tecamachalco y la rendición de cuentas es una 
obligación de los funcionarios públicos para que el pueblo sepa 
el destino de sus recursos.
También el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, confirmó que esta semana iniciará la discusión de 
la reforma político electoral, la cual aseguró “es fundamental 
para dar continuidad al proceso de Transformación”.

El presidente de la Junta de Coordinación Política en San 
Lázaro, señaló que se trata de un momento trascendental 
“para que México consagre y viva realmente como un país 
democrático”.
Advirtió que la propuesta de reforma político electoral que se 
espera sea discutida en Comisiones Unidas de Gobernación, 
Puntos Constitucionales y Reforma Político Electoral, será 
mixta, es decir con leyes secundarias y reforma constitucional.
Adelantó que lo que se pondrá en el texto de la Constitución, 
son tres conceptos irreductibles; tener un Instituto Nacional 
Electoral que no sea costoso; que sus integrantes sean elec-
tos democráticamente; y que se profundice realmente en la 
ciudadanización de los que integrarán el Consejo General de 
este órgano electoral.

En lo que va del año, 949 motocicletas han 
sido remitidas al depósito vehicular, porque 
los conductores no pudieron comprobar su 
propiedad, informó la directora de Tránsito 
Municipal de Puebla, María del Rayo Ramírez 
Polo, quien dijo que, esta acción se pudo 

realizar por el operativo “Moto Segura”.
“Además de hacer una inspección en las unidades, 

de hacer una revisión respecto al número de serie, también se 
solicitan documentos que justamente les acrediten que tienen 
la autorización para conducir”, dijo.
La funcionaria municipal explicó que, de enero a septiembre, 
se han realizado un total de 77 operativos, lo que ha generado 
que se pudieran revisar 3 mil 219 motociclistas.

En Palacio Nacional van a celebrar que el 
Papa Francisco pidió reformar la Organi-
zación de las Naciones Unidas al afirmar 
que la pandemia y la guerra de Ucrania 
han “demostrado sus límites”, según 

un nuevo libro del Pontífice del que el diario La 
Stampa publicó extractos ayer domingo.
El libro se titula “Les pido en nombre de Dios. Diez plegarias por 
un futuro de esperanza”, y se publica en Italia mañana martes.
“La guerra de Ucrania ha puesto una vez más de relieve la 
necesidad de que la actual estructura multilateral encuentre 
caminos más ágiles y eficaces para la resolución de conflictos”.
Destacando que el mundo actual ya no es el mismo de después 
de la Segunda Guerra Mundial y que la ONU “ya no responde 
a las nuevas realidades”, el Papa pide en el texto reformas 
orgánicas para que las organizaciones internacionales “recu-
peren su vocación primordial de servir a la familia humana” 
con el fin de alcanzar los mayores consensos posibles.
El presidente López Obrador dirá que lo propuso él primero.
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DURANTE LA LVIII REUNIÓN DE ESTE 
ÓRGANO COLEGIADO DE LA ANUIES, EN LA 
UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA
La Rectora de la BUAP, Lil-
ia Cedillo Ramírez, fue electa 
representante del Consejo de 

Universidades Públicas e Insti-

el Consejo Nacional, para el 

periodo 2022-2024. Al agrade-
cer el apoyo de sus homólogos 

su compromiso para caminar 

las instituciones de educación 
superior del país y, de manera 
particular, a sus estudiantes.

A propuesta del director 
del Instituto Politécnico Nacio-
nal, Arturo Reyes Sandoval; 
del rector de la Universidad 
Autónoma de Tlaxcala, Ser-
afín Ortiz Ortiz; del rector de 
la Universidad de Guadalajara, 
Ricardo Villanueva Lomelí; así 
como de la UNAM, la doctora 
Cedillo ocupará este cargo en 
los próximos dos años: del 24 
de octubre de 2022 al 23 de 
octubre de 2024.

Como se recordará, el CU-
PIA es el órgano colegiado de 
la Asociación Nacional de Uni-

versidades e Instituciones de 

el cual se encarga de coordinar 
el trabajo de las instituciones 
públicas asociadas.

La elección de la Rectora de 
la BUAP como representante 
del CUPIA, ante el Consejo Na-
cional, tuvo lugar durante la 
LVIII reunión de este órgano 
colegiado, en la Universidad 
de Guadalajara, con la pres-
encia de rectores y directores 
de instituciones de educación 
superior, así como del secre-
tario General Ejecutivo de la 
ANUIES, Jaime Valls Esponda; 
del subsecretario de Educación 
Superior de la SEP federal, Lu-
ciano Concheiro Bórquez; y de 
la directora de Educación Supe-
rior Universitaria e Intercultur-
al, de la SEP federal, Carmen 
Enedina Rodríguez Armenta.
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OMS PIDE ELEVAR LA SALUD 
AL “MÁXIMO NIVEL” DE LAS 

PRIORIDADES GLOBALES
La OMS alertó que “estamos en tiempos álgidos” toda vez 
que confluyen la pandemia, una guerra y el cambio climático

CANADÁ ENTRARÁ EN RECESIÓN EN EL 
PRIMER TRIMESTRE DE 2023, ADVIERTE EL 
ROYAL BANKEN EL PRIMER TRIMESTRE DE
El fuerte aumento de los tipos de interés provocará 
que Canadá entre en recesión en el primer trimestre 
de 2023

MURIÓ GUADALUPE GÓMEZ, MADRE 
DE GUILLERMO DEL TORO

Guadalupe Gómez, madre del cineasta Guillermo del Toro, 
fue una reconocida actriz por su participación en ‘Doña 
Herlinda y su hijo’

DISCUSIÓN SOBRE REFORMA 
ELECTORAL INICIARÁ ESTA 
SEMANA EN SAN LÁZARO

La Cámara de Diputados iniciará esta semana con la dis-
cusión sobre la reforma electoral, que incluirá modifica-
ciones a la Constitución
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SE DESINFLA EL GASTO FAMILIARFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El 12 de octubre se incrementó entre los expertos, la 
circulación del texto “México. El consumo se estanca 
en septiembre con caída en servicios y alimentos”, 
publicado en el último Indicador de Consumo Big 
Data Research de BBVA.
Los puntos más relevantes de BBVA son los siguientes:
“El comportamiento del gasto se vio afectado nega-
tivamente por la caída del sector servicios, ante la 
contracción de (-)7.7% en el componente de hoteles 
y de (-)7.1% en el segmento de restaurantes, seña-
lando una retracción del consumo en servicios no 
esenciales, en un entorno de alta inflación y mayores 
tasas de interés.
“Dentro del segmento de bienes, el componente de 
alimentos registró una caída de (-)0.8%, su tercera 
lectura negativa en lo que va del año, en un periodo 
en el que se ha observado un rápido crecimiento en 
el precio de alimentos procesados.
“El gasto en gasolina como proxy de movilidad mostró 
un nulo crecimiento durante el periodo, extendiendo 
la ralentización que se observa desde mayo.
“Estimamos que la ralentización de la demanda se 
registrará con mayor profundidad el próximo año, 
por lo que revisamos a la baja nuestra estimación de 
crecimiento para 2023 de 1.6% a 0.6%”. (Termina cita)
De lo anterior, se desprenden tres lecturas que deben 
tomarse con la mayor seriedad en un contexto cla-
rísimo de alta inflación y sequedad de los negocios:
1.-La primera y obvia es que las familias mexicanas 
no han usado la tijera sino el machete para recortar 
gastos no esenciales, dejando para mejor oportuni-
dad acudir a los restaurantes y salidas con fines de 
esparcimiento.
2.-El gasto de la gasolina trae dos puntos comple-
mentarios. Los economistas manejan las compras 
de gasolina como un referente para identificar si las 
personas pasean, viajan, se mueven por sus ciudades 
o el país en general. A eso le llaman “proxy”, porque no 
es un indicador preciso, pero da una idea de las cosas.
Pues, ese proxy tiene dos lecturas: primera, señala 
que la gente solo está moviéndose para lo esencial, 

no para salir de paseo. Y la segunda es que, si las 
gasolineras compran menos combustible, pero siguen 
vendiendo, el huachicol anda por ahí, aunque no se 
quiera ver.
3.-Por último, si el consumo está estancado y solo se 
concentra en las compras esenciales, viene una Navidad 
fría para la compra en tiendas departamentales y de 
autoservicio. Sin embargo, esta conducta se recru-
decerá en 2023, en plena recesión estadounidense.
Si las ventas en las tiendas departamentales y de 
autoservicio se reportaron en julio con un crecimiento 
de 11.7 por ciento y en septiembre cayeron en 8.2 
por ciento, significa que el impulso generado por la 
ralentización de la pandemia está cesando.
En pocas palabras, la salida de millones de familias 
a la calle, tras haber estado confinadas por meses y 
meses, está bajando de ritmo, porque está cayéndose 
el dinero que incrementaba el consumo.
Por su parte, la Condusef informó que el uso de la 
tarjeta de crédito para gastos diarios se disparó 57.3 
por ciento, entre enero y septiembre.
La comida se está pagando con tarjeta de crédito. 
Eso es lo que significa este dato. 
Es de entenderse que se financie el gasto familiar con 
tarjeta de crédito, pero como sea, es imprescindible 
ser cauto y no perder la razón con el Buen Fin y las 
compras navideñas. 

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Comondú es un municipio de Baja California Sur, 
gobernado por la alcaldesa Iliana Guadalupe Tala-
mantes Higuera, de Morena. Para ubicar al lector 
respecto al tamaño de ese territorio, considere que 
habitan en él, 73 mil personas y la extensión del 
lugar ronda los 12 mil 547 kilómetros.
En Puebla, el municipio de San Pedro Cholula tiene 
a 129 mil habitantes, pero su extensión territorial es 
apenas de 51,03 km². Imagine al 56 por ciento de la 
población de San Pedro, viviendo en una superficie 
equivalente al triple de todo el estado de Tlaxcala.

Pues en un lugar así, la inseguridad es un enorme 
problema, considerando la cantidad de policías dispo-
nibles, mal armados, rodeados por un territorio que 
funciona como aeropuerto del crimen organizado.
Ahí, Iliana Guadalupe Talamantes Higuera señaló 
claramente que, si el Ejército no puede con los 
delincuentes, menos lo hará la policía municipal. 
La reflexión pública se dio en una reunión de prensa, 
tras la golpiza que un grupo de criminales les dio a 
unos policías el 25 de septiembre.
Los policías acudieron tras el llamado para controlar 
una riña en el bar “Michelatos” de Ciudad Consti-
tución. No contaban que los personajes en pugna 
trabajaban para un cártel y en un minuto, se olvidaron 
de sus rencillas para darles una paliza a los policías.
“Si no puede la Policía Federal, si no puede la Marina, 
si no puede el Ejército, no han podido este tiempo, 
¿van a poder la policía municipal de Comondú?”, 
señaló la alcaldesa.
Su director de Seguridad Pública, Julio Heladio 
Clavel, soltó una explicación de risa: que la culpa 
fue de quien llamó para pedir ayuda, porque “solo 
acudieron seis agentes”. Y los seis agentes salieron 
vapuleados, amenazados y expulsados de la cantina. 
Se plantean dos cosas. La primera es si ahora hay 
que identificar el número de rijosos en una pelea 
de bar, para alertar a la policía y ésta debe reunir al 
triple de agentes para que salgan victoriosos en su 
operativo, en el entendido que los delincuentes no 
los cosan a balazos apenas lleguen al lugar.
La segunda es que es la primera ocasión que una 
alcaldesa de Morena dice la verdad y de paso señala 
que no funciona la política presidencial.
Seguramente, los fanáticos arrasarán con Talamantes 
Higuera, por profanar las ideas de su líder, pero al 
menos, aquella tuvo dignidad para expresar su verdad
Ya se comprobó que los delincuentes no les tienen 
miedo a las declaraciones.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

ORAR PARA VENCER LA 
VIOLENCIA E INDIFERENCIA, 
PIDE OBISPO EUGENIO LIRA

Puebla, Pue- En el marco de la conclu-
sión de actividades por el Congreso de 
la Misericordia, el obispo de Tamaulipas, 
Eugenio Lira Rugarcía, pidió a la pobla-
ción no dejarse vencer por la indiferencia, 
la violencia y la pereza.

Durante la misa dominical, Lira 
Rugarcía aseguró que unidos en oración 
se pueden vencer todos los obstáculos y 

permitir que el rencor, envidia, egoísmo e 
indiferencia ganen la batalla.

En este sentido, el líder religioso recor-
dó las palabras del papa Benedicto XVI, 
donde todos son una gran familia, don-
de unidos a Dios con la palabra se puede 
echar la mano, los unos a los otros, para 
seguir adelante.  ALMA MÉNDEZ

Vuelve a subir precio del gas LP en 
Puebla capital y zona conurbada
Puebla, Pue- De la semana del 16 al 22 
de octubre el precio del tanque de 20 ki-
los se venderá en 411.80 pesos, 21.26 
pesos por kilo y 11.48 pesos por litro en 
Puebla capital y zona conurbada, anunció 
la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

Cabe mencionar que, la semana pasa-
da el cilindro se comercializó en 410.60 
pesos, es decir, que subió un peso con 80 
centavos.

En tanto que, para los municipios de 
Coatepec, Huehuetla, Jonotla, Olintla, 
Xochitlán de Vicente Suárez, Zoquiapan, 
entre otros, el gas LP se vende en 21.74 
pesos el kilo, es decir, 434.8 pesos por 
tanque de 20 kilogramos.

Para la región 80 que sólo incluye a 
Ixcamilpa de Guerrero el gas LP alcanzó 
los 21.26 pesos por kilo, con lo que el 
tanque se vende en un máximo de 425.2 
pesos.

Respeto a la región 150 conformada 
por los municipios de Coronango, Juan C. 
Bonilla y Tlaltenango, el gas LP está en 
20.20 pesos por kilo, con lo que el cilindro 
de 20 kilogramos se cotiza en 404 pesos 
en la zona metropolitana de Puebla.

Además, en la región 153 integra-

da por once municipios, entre ellos 
Izúcar de Matamoros, Chiautla, Chietla 
y Huehuetlán, el combustible tiene un 
precio de 19.96 pesos por kilo, con ello, 
el tanque de 20 kilogramos se ofrece en 
399.2 pesos

Por último, para la región 155, que 
está conformada por 63 municipios, como 
Tehuacán, Acajete, Acatzingo, Cuapiaxtla, 
Huehuetlán el Grande, Mazapiltepec, 
Quecholac y Tecali, entre otros más, el 
precio del gas LP está en 20.59 pesos, 
con lo que el cilindro de 20 kilos cuesta 
406 pesos.  ALMA MÉNDEZ
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ICI presenta diplomado 
para impulsar las 
nuevas tendencias en la 
administración pública
Puebla, Pue- El Instituto de Ciencias Jurídicas 
de Puebla (ICI) presentó el diplomado “La 
internacionalización de los gobiernos locales 
mexicanos” el cual contará con reconocimiento 
de la Benemérita Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP) el cual tiene por objetivo 
desarrollar habilidades teórico-prácticas para 
impulsar temas de proyección internacional 
de municipios o entidades federativas con un 
enfoque basado en las nuevas tendencias en 
la administración pública. En rueda de prensa 
Germán Molina Carrillo, director general, 
destacó que este diplomado iniciará el próximo 

sesiones, distribuidas en 4 módulos temáticos, 

dos colegiaturas de 4 mil pesos cada una y la 
inscripción de 4 mil pesos, pero mencionó que, 
si se realiza un pago anticipado de la inscripción, 

Molina Carrillo, aseguró que este diplomado 
es el primer en su tipo en toda la República 
Mexicana, pues es un parteaguas en la 
educación continua en el estado de Puebla, 
debido a que, a través de este programa, los 
interesados en temas gubernamentales, del 
área de ciencias sociales, servidores públicos, 
consultores políticos e investigadores en 
el ámbito de la diplomacia de las ciudades, 
encontrarán un espacio único, totalmente 
en línea. Por último, dijo que en caso que se 
requiera más información, se pide que se 
contacte al Coordinador del programa, Luis 
Jesús Ruiz Peña, a través del correo: luis.ruiz@
icipuebla.edu.mx.  ALMA MÉNDEZ

Normalistas de Teteles piden 
transparentar recursos y 
destitución de directivos
Puebla, Pue- Con un mitin en el zócalo 
de la ciudad de Puebla, medio centenar 
de estudiantes de la Escuela Normal Rural 
Carmen Serdán ubicada en Teteles de 
Ávila Castillo, pidieron al gobierno estatal, 
una mesa de diálogo para transparentar 
los recursos destinados a la institución, 
así como investigar y destituir al direc-
tor Antonio García Ordóñez y a Leticia 
Martínez Barrientos quien funge como 
subdirectora académica, pues las han 
atosigado y engañado a las estudiantes.

Dicho mitin se sumaron normalistas 

de Chiapas y Estado de México, donde 
reiteraron su petición de retirar las car-
petas de investigación que hay en contra 
de algunas de sus compañeras y además 
sean reintegradas a la escuela para que 
continúen con sus estudios.

Señalaron que en un inicio de la ad-
ministración del gobernador Luis Miguel 
Barbosa, había un proyecto de mejorar 
las instalaciones, las cuales se quedaron 
en una primera etapa, por lo que repro-
charon si el dinero que se ha anunciado 
por la autoridad ya se ocupó en su tota-

lidad o qué pasó con él, debido a que los 
avances en la institución saltan a la vista, 
pues aún se tienen necesidades básicas.

“Metieron un proyecto en el que su-
puestamente iban a mejorar lo que son 
las instalaciones del sector educativo y el 
internado, pero digamos que solo se que-
dó en una primera etapa, en la que sólo 
mejoraron el sector pedagógico, pero 
tampoco se le concluyó y no sabemos si 
realmente ese dinero fue ocupado com-
pletamente, se desvió por los directivos 

 ALMA MÉNDEZ

EMILIO BAÑOS INVITA A ASISTENTES DE UPAEP 
360 A UNIRSE AL LIDERAZGO TRANSFORMADOR

Puebla, Pue- Ante un lleno total en la ex-
planada del Campus Central y con motivo 
de la experiencia vocacional Upaep 360 
“Toma el futuro en tus manos”, Emilio 
José Baños Ardavín, rector de la Upaep, 
destacó algunos rasgos que caracterizan 
a Upaep como la Universidad transforma-
dora.

Además, enfatizó ante los más de 
2 mil 500 asistentes el liderazgo de la 
Upaep en el campo de la investigación, 
cerca de 100 investigadores adscritos al 
Sistema Nacional de Investigadores del 
CONACYT están volcados a escudriñar en 
la profundidad del saber, a ir más allá de 
la transmisión del conocimiento, así como 

en investigar y aportar sus conocimien-
tos en pro de los demás. En este mismo 
sentido, explicó que los estudiantes de 
Upaep tienen la oportunidad de sumarse 
a los distintos proyectos de investigación 
desde su primer semestre.

De igual manera, invitó a los jóvenes 
a sumarse al liderazgo transformador que 
promueve la Upaep, en donde la entrega 

común.
Durante su mensaje, el Rector adelan-

tó a los aspirantes algunas de las futuras 
instalaciones que podrán disfrutar duran-
te su estancia en la universidad, sobresa-
liendo el nuevo restaurante de la Facultad 

de Gastronomía, cuya apertura se estima 
en febrero del próximo año y buscará ser 
el mejor de su categoría; por otra parte 

-
tro de Salud, la remodelación de las áreas 
deportivas, biblioteca, museo, así como 
las nuevas áreas en el centro de las artes 

A lo largo de la explanada, salones y 
laboratorios los participantes de UPAEP 
360 “Toma el futuro en tus manos”, pu-
dieron conocer y vivir el espíritu que ca-
racteriza a la comunidad universitaria de 
Upaep, así como experimentar de primera 
mano todo lo que la Universidad ofrece 
para que continúen con su formación pro-
fesional.

Emiliano y Mauricio, estudiantes del 
Colegio Tabasco y asistentes a esta ex-
periencia, señalaron que lo que más les 
gustó fueron las instalaciones, ya que se 
ven acogedoras.

“Upaep es nuestra opción ya que presen-
ta buenos planes de estudio para la carrera 
de odontología y en un futuro nos vemos 
como egresados exitosos”, expresaron.

Cabe destacar que durante la 
Experiencia Vocacional Upaep 360 los 
asistentes tuvieron la oportunidad de po-
der convivir con los directores de carrera, 
hacer su test vocacional, así como partici-

par en un recorrido por todas las instala-
ciones de la Upaep.

Los padres de familia también fueron 
partícipes de esta vivencia, para ellos se 
desarrolló todo un programa de activida-
des para que pudieran conocer la pro-
puesta académica de Upaep.

Thelma González López, coordinado-
ra del Centro de Desarrollo Psicológico, 
Educativo y Familiar de la Upaep, abordó 
la importancia que tiene la familia en la 
toma de decisiones en la elección de su 
carrera estudiantil.

Finalmente, los asistentes pudieron 
conocer la propuesta deportiva de la 
universidad a través de la demostración 
del equipo representativo de Taekwondo 
y la presencia del equipo de Básquetbol 
Universitario Varonil.  ALMA MÉNDEZ
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Casi mil motos han parado en el 
corralón en 9 meses; dueños no 
pudieron comprobar legalidad
Puebla, Pue. En lo que va del año, han 
sido 949 motocicletas remitidas al depó-
sito vehicular, porque los conductores no 
pudieron comprobar su legalidad, según lo 
informó la directora de Tránsito Municipal 
de Puebla, María del Rayo Ramírez Polo, 
quien dijo que, esta acción se pudo reali-
zar por el operativo “Moto Segura”.

“Además de hacer una inspección en 
las unidades, de hacer una revisión res-
pecto al número de serie, también se 
solicitan documentos que justamente les 

acrediten que tienen la autorización para 
conducir”, dijo.

La funcionaria municipal explicó que, 
de enero a septiembre, se han realizado 
un total de 77 operativos, lo que ha ge-
nerado que se pudieran revisar 3 mil 219 
motociclistas.

Además, durante este período, tam-
bién se aplicaron 376 infracciones, ya 

-
ducían sin casco de seguridad. Sumado 
a esto, 949 han ido al depósito vehicular.

Según la directora, a los usuarios se 
les retira la unidad, porque no comprue-
ban la legalidad, no tienen licencia de 
conducir, o al no contar con la actualiza-
ción de la tarjeta de circulación.

“Quiénes no cuentan con algún tipo 
de los documentos, ya sean placa, que 
tengan permiso de circulación vencido, o 
con licencia, justamente lo que establece 
el reglamento es el retiro de la unidad y 
traslado al depósito vehicular”, dijo. 

         SILVINO CUATE

Puebla en octavo lugar 
nacional en casos de 
viruela símica; llegó a 19
Puebla, Pue. La entidad poblana se ubica 
entre las 10 primeras que tiene más ca-
sos acumulados de viruela del mono, ya 
que, suman 19, lo que la posiciona en el 
número 8 a nivel nacional, según datos 
proporcionados por la Secretaría de Salud 
Federal.

De acuerdo reporte de esta dependen-
cia federal, este número de casos acumu-
lados (19), arroja que en Puebla exista un 
índice de positividad del 0.28 por ciento.

Se señala que, en primer lugar, lo ocu-
pa Ciudad de México con mil 303 casos 
positivos de viruela símica, le sigue Jalisco 
con 252, Estado de México 208, Yucatán 
81, Quintana Roo 51, Chiapas con 25.

Mientras que, Nuevo León tiene 22, le 
sigue Puebla con 19, Veracruz 15, Baja 
California 13, Guanajuato 12, Coahuila y 
Chihuahua 11 por cada uno.

Asimismo, se señala que, en todo el 

-
nal de probable, de los cuales 2 mil 147 

por el InDRE.
Se informan que, existen tres defun-

ciones en las que, durante su atención 

compatibles con viruela, sin embargo, 
son analizadas con detenimiento por un 
grupo de personas expertas en materia 
de infectología para dictaminar si existe 
causa atribuible de la defunción a la infec-
ción por de este virus.  SILVINO CUATE

CAYÓ LA MORTALIDAD POR COVID EN PUEBLA, 
ADEMÁS NO SE TIENE REGISTRO DE INTUBADOS

Descubren a un 
embolsado en Santa 
Catarina; perros se 
peleaban cabeza humana
Puebla, Pue. Por la disputa de unos perros por 
una cabeza humana fue descubierto un cuerpo 
humano destazado metido en unas bolsas en 
una calle de la comunidad de Santa Catarina, a 
un costado del Periférico Ecológico con rumbo 
a Chachapa. El cuerpo destazado se encontraba 
dentro de dos bolsas en un terreno ubicado 
en privada Los Pinos, esquina con calle Loma 
Bonita, en Santa Catarina, a unos metros del 
Periférico Ecológico. Los vecinos de una calle 
notaron la presencia de una jauría que se 
peleaban por unos restos humanos y parte de 
una cabeza humana. De inmediato llamaron a 
las autoridades quienes al llegar ubicaron las 
bolsas de donde los perros habían sacado ya 
parte del cuerpo que estaba descuartizado, 
en total era dos bolsas. Al revisar vieron que 
era un cuerpo humano en avanzado estado de 
descomposición. Los habitantes de esta calle 
indicaron que ya se habían percatado de las 
bolsas en el lugar desde hace una semana.    A 
la zona acudieron agentes ministeriales y peritos 
de la Fiscalía de Puebla, así como personal 
de Semefo para realizar el levantamiento de 
las bolsas con restos humanos y trasladarlos 

humanos hallados se encuentran en calidad de 
desconocido y no se informó si se trata de un 
hombre o una mujer.  REDACCIÓN

Puebla Pue. A casi tres años de la 
pandemia de Coronavirus, los hospita-
les de Puebla están dejando de tener 
pacientes enfermos, actualmente sólo 
dos nosocomios tienen ocupación, pero 
ninguno con personas reportadas como 

grave, según el Sistema de Información 
de la Red IRAG de la Secretaría de 
Salud Federal. 

De acuerdo al informe más reciente, 
del total de nosocomios, únicamente el 
Hospital de Especialidades de Puebla, 

tiene el 100 por ciento de ocupación de 
camas para pacientes con Coronavirus, 
pero sin enfermos graves.

En el listado también se encuentra 
el Hospital General de Zona No. 20 
IMSS La Margarita Puebla, pero al 50 
por ciento de ocupación, esto en camas 
de hospitalización general de Covid-19.

En relación con las camas con ven-
tilación mecánica asistida, se informa 
que no hay ningún paciente internado 
en esta área, las cuales son destinadas 
para las personas que tienen complica-
ciones para respirar cuando dan positi-
vo a Covid-19.

Cabe mencionar que en el último 
reporte la Secretaría de Salud informó 
que se identificaron 13 casos positivos 
de Coronavirus y sin ningún deceso, 
además son 188 mil 007 acumulados y 
17 mil 329 fallecidos. 

Esta dependencia identificó que en 
todo el estado hay 135 casos activos, 
distribuidos en 16 municipios. Además, 
son 3 pacientes hospitalizados, pero 
ninguno está grave para utilizar venti-
lación mecánica asistida.

         SILVINO CUATE
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EN EL CONGRESO 
QUIEREN QUE LOS 
HOMBRES AYUDEN 
MÁS A LAS MUJERES 
EN EL HOGAR
Puebla, Pue. La diputada local 
por el PT, Nora Merino Escamilla, 
presentó una iniciativa de refor-
ma para que la realización de 
tareas o labores domésticas no 
remuneradas dentro de los hoga-
res se hagan en “igualdad” bajo 
el principio de corresponsabili-
dad entre hombres y mujeres.

Bajo el sistema de cuidados, 

México de los 35 millones de ho-
gares, 10 millones son liderados 
por mujeres como jefas de familia.

De acuerdo al Inegi, el 24.7 
por ciento de los hogares en 
el 2008, y 28.5 por ciento en el 
2018, registraron un crecimien-
to con una jefatura masculina en 
el 4.4 por ciento, mientras que 
aquellos encabezados por una 
mujer crecieron el 12 por ciento 
en el mismo periodo.

De acuerdo al Inegi sobre 
el “uso de tiempo” las mujeres 
de 12 años dedicaron 30 horas 
a la semana para hacer un tra-
bajo doméstico no remunerado, 
mientras que los hombres dedi-
can 11.6 horas para el trabajo 
del hogar.

Citó que las mujeres ocupan 
13.8 horas a la semana para la 
preparación y uso de alimentos, 
de estos, los hombres sólo des-
tinan 4.7 horas para lo mismo.

Por ello, planteó reformar 
el Artículo 3, para Ley para 
la Igualdad entre Hombres y 

que en un hogar aspectos que van 
desde los trabajos domésticos y 
desempeño como papá y mamá 
sean en igualdad, reduciendo 
la carga de trabajo solo hacia 
las mujeres dentro de sus hoga-
res.  AURELIA NAVARRO

DIPUTADOS LLAMARON A EDILES A IMPLEMENTAR ACCIONES 
PARA ENFRENTAR INVIERNO Y EVITAR MUERTES

Puebla, Pue. El presidente de la Junta 
de Coordinación Política (Jucopo) en 
la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
Velazco, llamó a los Congresos locales del 
país a legislar con carácter “prioritario” la 
reforma constitucional sobre la Guardia 
Nacional (GN).

Si bien el Congreso local de Puebla 
aseguró que estará trabajando para ser 
de los primeros estados en lograr la apro-
bación de esta reforma a partir de que 
llegue al Legislativo, Oaxaca ha sido la 

primera entidad en lograr la aprobación.

Oaxaca lo hizo, el resto de las entidades fe-
derativas logren pronunciarse a favor de la 
aprobación para que las Fuerzas Armadas 
realicen actividades en materia de seguri-
dad, con presencia de la GN en las calles.  

Es importante mencionar que fue esta 
semana cuando la Cámara de Diputados 
avaló reformar la Constitución para que 
las Fuerzas Armadas puedan permanecer 
hasta 2028 en funciones de seguridad 

pública, en tanto la Guardia Nacional se 
constituye.

Mientras que el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, el pasado 
13 de octubre externó “agradezco a los 
legisladores que la Guardia Nacional haya 
(…) que se fortalezca la Guardia Nacional 
y no es militarizar, que ahora los autorita-
rios no quieran pasar como defensores de 
los derechos humanos cuando ellos utili-
zaron el Ejército para remitir de manera 
ilegal”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Ante el próximo inicio de la 
temporada invernal el diputado local por 
Morena, Fernando Sánchez Sasia, hizo un 
llamado preventivo a los 217 ayuntamien-

que se pueda enfrentar la población y to-
mar acciones inmediatas.

Citó que hay municipios en los que las 
temperaturas bajas son extremas y pue-

den causar daño a las familias que ha-
bitan en ellas, ya sea en materia de sa-
lud, incluso en situaciones de accidentes 
cuando se hace el uso de anafres.

Por ello pidió a las autoridades de los 
217 municipios a realizar un análisis que 

que se tienen en sus territorios para des-
pués informar a la población sobre estos.

Dijo que este análisis puede ser he-
cho en coordinación con el Consejo de 
Planeación Municipal y así poder tener un 
Programa de Protección Civil actualizado.

a su solvencia presupuestaria que cuenten 
con la parte técnica y operativa para aten-
der los riesgos y desastres a las que está 
expuesta la población.  AURELIA NAVARRO
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Ambientalistas de México 
y EUA defienden la vida silvestre 

del muro fronterizo

E l muro entre México y Estados 
Unidos también trastorna la 
vida silvestre: ambientalistas 
de ambos países se empeñan 

en rescatar el hábitat natural de dis-
tintas especies, como felinos, osos o 
ciervos, cuyos territorios son quebran-
tados por la polémica estructura.

Un fotógrafo de la AFP pudo viajar 
hasta un remoto punto fronterizo entre 
el estado estadounidense de Arizona y 

el mexicano de Sonora. En esta zona 
desértica, Edmon Harrity, de la orga-
nización Sky Island Alliance, coloca en 
el tronco de un árbol una moderna cá-
mara para recolectar datos sobre los 
movimientos de los animales.

“Estas tierras no están vacías, son 
plenas en vida silvestre y diversidad. 
Construir una enorme barrera humana 
tiene repercusiones”, explica este ac-
tivista al acompañar a la AFP en un 

recorrido por Patagonia Mountains, 
Arizona.

En el área donde trabaja Harrity, 
una intrincada reja impide el paso de 
vehículos, pero la mayoría de los ani-
males consiguen superarla. Ejemplares 
de otras zonas, también captados en 
cámara, repentinamente detienen su 
camino y muestran una actitud con-
fundida al toparse con obstáculos in-
franqueables en su camino.

José Manuel Pérez, de la organi-
zación ambientalista Cuenca de los 
Ojos, señala que una de las especies 
más afectadas por estas barreras es el 
jaguar. Y recuerda además las tribu-
laciones de unas familias de jabalíes, 
que dependen del agua en Estados 
Unidos.

“Estuvo tratando de cruzar por más de 
cinco horas el muro fronterizo”, explicó.

Con estos ejemplos, los ambienta-
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listas buscan demostrar la necesidad 
de mantener la frontera libre de mu-
ros, cuyo impacto, más que disminuir 
la migración indocumentada, se re-
siente en la vida silvestre.

“Esta parte de la frontera es uno 
de los puntos más importantes de 
Norteamérica (…) tienes todo tipo de 
animales y de pájaros cruzando”, dice 
de su lado Valer Clark, una neoyorquina 
instalada desde hace 40 años en Arizona 

y que participa en Cuenca de los ojos.

FRONTERA DE MÉXICO Y 
ESTADOS UNIDOS LIBRE DE 
MUROS
La estrecha vigilancia en la línea divi-
soria trastorna hasta el cruce de aves 
migratorias, que de noche pierden el 
camino al ser deslumbradas por po-
derosas luces. Explican los ambienta-
listas. Pérez lamenta además que, al 

menos en la frontera, las autoridades 
mexicanas parecen ausentes.

“Nos preocupa el silencio por par-
te del gobierno mexicano, que no 
haga nada para tratar de mitigar los 
efectos del ecocidio que está pasan-
do con la construcción de este muro”, 
denuncia Pérez. Desde 1994 Estados 
Unidos empezó a erigir barreras en un 
intento por frenar la migración indo-
cumentada a través de los casi 3,200 

kilómetros de frontera con México. En 
su presidencia (2016-2022), el repu-
blicano Donald Trump prometió erigir 
un muro impenetrable
Aunque sólo se construyó la mitad de 
lo planeado y el demócrata Joe Biden 
frenó el proyecto, el hecho es que 
existe algún tipo de división a lo largo 
de casi 1,200 kilómetros, que va desde 
una simple reja hasta paredes que 
superan los 9 metros.N

LA ESTRECHA VIGILANCIA EN LA LÍNEA 
DIVISORIA TRASTORNA HASTA EL CRUCE DE 

AVES MIGRATORIAS, QUE DE NOCHE PIERDEN 
EL CAMINO AL SER DESLUMBRADAS POR 

PODEROSAS LUCES.
POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL
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Caminantes hallaron a 
persona descuartizada 
dentro de bolsas en 
Tlalancaleca

Los retos humanos fueron 
abandonados en la comunidad de 
Juárez Coronaco

Tlalancaleca, Pue. Este domingo fue lo-
calizado dentro de bolsas plásticas el ca-
dáver de una persona en el municipio de 
San Matías Tlalancaleca.

Personal del Ejército Mexicano, apoyó 
a los policías, hasta el arribo de personal 
de la Fiscalía General del Estado, quien 
realizará el levantamiento del cadáver.

El hallazgo lo realizaron personas que 
caminaban en el camino que comunica a 
Tlalancaleca con la comunidad de Juárez 
Coronaco.

Ante el hallazgo, se solicitó la presen-
cia de la policía municipal, quien al con-

un cuerpo, procedieron a colocar el cor-
dón de seguridad, para evitar el paso de 
personas.

Hasta el momento se desconoce si el 
cuerpo sería de un hombre o una mujer, 
sin embargo se presume presenta huellas 
de violencia.  CAROLINA GALINDO

Para Día de Muertos, productores 
de flor de cempasúchil esperan 
una derrama superior a 100 mdp

ATRAPAN A RATA DE TEXMELUCAN, 
ROBÓ CELULAR Y DINERO EN 
EFECTIVO DE NEGOCIO
Con lujo de violencia José Miguel N. entró al negocio de cómputo 
para despojar de las pertenencias del encargado y dinero en 
efectivo de las ventas del día

EL CORTE DE FLOR EN 
LOS CAMPOS DE ATLIXCO 
SE LLEVARÁ A CABO A 
PARTIR DEL PRÓXIMO 25 
DE OCTUBRE
Puebla, Pue- El Frente de Productores 
Campesinos, Comerciantes y 
Concesionarios de la región de Atlixco, 
se dijeron listos para llevar a cabo el 
corte de flor para la temporada del 
Día de Muertos, donde se espera una 
derrama económica superior a los 100 
millones de pesos y una generación de 
30 mil empleos.

En voz de Lorenzo Díaz Ortega, 
productor e integrante de dicho fren-
te, reiteró la vendimia para esta tem-
porada será en el mercado de Santa 
Rita en Atlixco, pues ya se ha hecho 
una tradición que los compradores se 
reúnan en este punto a comercializar 
y encontrar cempasúchil, terciopelo, 
nube y crisantemos, entre otras.

Asimismo, se dijo orgulloso que 
la región ocupa los primeros lugares 
en el país en la producción de flor de 
cempasúchil y terciopelo.

-
pos de Atlixco se llevará a cabo a partir 
del próximo 25 de octubre, donde se 
sembraron desde media hectárea hasta 

7 hectáreas cada uno, lo que permite 
que en esta temporada se pueda tener 
una recolección de casi medio millón de 

menos 16 estados de la República.
El productor añadió que hasta aho-

ra las lluvias han beneficiado los cam-
pos y no hay afectaciones por las in-
clemencias del tiempo, ya que no se 
han presentado granizadas que son 
las que acaban con el cempasúchil.

“Hemos sacado datos y se espera 
una derrama económica que rebase 
los 100 millones de pesos. Es una can-
tidad enorme que se genera en una se-
mana o 10 días de mucho movimiento 
económico”, finalizó.  ALMA MÉNDEZ

San Martín Texmelucan, Pue. Al reali-
zar recorrido de seguridad, vigilancia y 
prevención del delito, sobre Boulevard 
Jalisco, en la calle estado de Veracruz, 
de la cabecera Municipal, fue detenido 
un masculino responsable de robo a 
un negocio de cómputo.

Durante esto, un joven se acer-
có con los elementos de Seguridad 
Pública, el cual presenta una lesión en 
el rostro, a la altura del pómulo, así 
como una herida en la cabeza, seña-
lando con su mano derecha al mascu-
lino que tienen retenido.

-
tes había ingresado al cibercafé, don-
de él trabaja y con lujo de violencia 
le había robado su teléfono celular, así 
como una caja metálica donde guarda 
el dinero de las ventas y cuando se lo 
dio, le pegó con el pedazo de botella 
rota.

Al realizarle una inspección los po-

Miguel N. se le encuentra un celular, y 
una caja metálica en el piso.

Por lo anterior José Miguel N. fue 
trasladado a la Secretaría de Seguridad 

Pública y Tránsito Municipal de San 
Martín Texmelucan, para la puesta a 

disposición, ante las autoridades co-
rrespondientes.  CAROLINA GALINDO
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¿Quién lo iba a decir? Después de cuatro torneos 
metiendo al equipo a liguilla aún y cuando en tres 
ocasiones fueron pasando por la aduana del repechaje, 
el Puebla de Larcamón terminó su participación en 
el torneo perdiendo de manera global 11 goles por 
2 imponiendo récord de goles recibidos en liguilla 
por algún equipo.
Quizás y desde mi punto de vista el marcador es lo 
de menos junto al rival con quien se sufrió el desca-
labro, el América, el odiado rival con quien la franja 
de los noventas escenificó batallas épicas, incluso 
derrotándolos en varias ocasiones.

¿QUÉ PASÓ?
Muchos aficionados me preguntan ¿qué demonios 
pasó? Si bien las Águilas tenían la etiqueta de favo-
ritas, tampoco era para un marcador tan abultado 
y menos por la forma en que el equipo actuó.
Desde el medio tiempo del primer partido las cosas 
se descompusieron en el vestidor; los gritos de 
Antony Silva reclamando la falta de compromiso 
terminaron por partir al equipo. Tan fue así que en 
el segundo tiempo el equipo se desfondó y algunos 
jugadores como Lucas Maia ya ni seguían a los 
delanteros como Henry Martín quien se dio gusto 
haciendo de las suyas.
Según trascendió, el rollo de Larcamón empezó a 
venir a menos, tanto protagonismo en redes donde 
lo ponían o poníamos todos como el gran salvador 
y artífice de los buenos resultados dejando de 
lado el esfuerzo de los jugadores, terminó por 
hartar a los mismos quienes se sintieron despla-

zados y minimizados.
¿Hace cuanto tiempo que Larcamón no le dio el 
crédito de algún resultado a sus jugadores?
Al argentino lo alcanzó la fama y el glamour al sen-
tirse el todo poderoso en la institución sabiendo 
que tal y como lo platiqué en una entrega anterior, 
nadie de la supuesta directiva en Puebla le podía 
decir o exigir nada, pues todos son empleados y se 
encuentran por debajo de él en nivel de importancia.
Los jugadores simplemente se cansaron de esta 
situación aunado también a la falta de premios eco-
nómicos (primas) por avanzar tanto en repechaje 
como en liguilla.

SUCEDIÓ EN EL PALCO
El miércoles pasado en el palco de la directiva donde 
el pseudo dueño del equipo Manuel ‘Chompiras’ 
Jiménez acostumbra invitar a una bola de ‘gañotes’ 
a tomar y comer durante los partidos del Puebla al 
igual que Ro(b)a , Zayas, Sergio Flores y Poblete, 
se dio una situación un poco rara; resulta que los 
invitados fueron trasladados de última hora a las 
plateas para dar lugar en el palco a un grupo de 
inversionistas americanos de un canal de televisión 
de quienes se dice serían los interesados en adquirir 
la franquicia del equipo Puebla.
Recordará usted que hace algunas semanas escribí 
sobre la oferta americana de 48 millones de dólares y 
que la contrapropuesta fue de 70 millones y adelanté 
que las cosas se habían enfriado por el momento.
Pues veremos qué pasa, pues al parecer algo se 
estaría moviendo con estos empresarios sin que 

tenga más datos al respecto.
Lo malo del asunto es que estos posibles inversio-
nistas fueron testigos de la humillante derrota del 
equipo camotero en su casa; la buena, que al menos 
lograron ver el estadio Cuauhtémoc pletórico y lleno.
Lo que sí le adelanto es que estos inversionistas 
en caso de concretar algo, intentarían acercar a 
poblanos relacionados al fútbol, entre ellos Emilio 
Maurer, quien apenas el viernes pasado presentó 
en la Casa de Lectura Profética, el libro donde narra 
sus vivencias de vida y fútbol.
Veremos qué sucede con este Puebla tanto a nivel 
directivo donde urge una renovación de fondo donde 
llegue gente a trabajar y no a robar y divertirse 
con una bola de alcohólicos y drogadictos donde 
hasta de prostíbulo utilizan el dos veces mundialista 
estadio Cuauhtémoc.
A nivel dirección técnica veremos si Larcamón continúa, 
pues cuenta con contrato vigente hasta diciembre 
del 2023, aunque después de lo acontecido veremos 
qué decide, pues también se sabe que cuenta con 
varias ofertas en la mesa.
En cuanto a los jugadores se dice que podría venir 
una desbandada de al menos cuatro o cinco de los 
importantes.
Lo cierto es que en los próximos dos meses y medio 
seremos testigos de varios cambios al interior del 
Puebla de la franja, que de eso no le quepa a usted 
ninguna duda.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan Humillación histórica
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FGE da más de 23 años 
de cárcel a Braulio 
por matar a hombre 
en la colonia Unión 
Antorchista

Santa Rita Tlahuapan, Pue- 
Administraciones anteriores de Santa 
Rita Tlahuapan dejaron una deuda 
mayor a 16 millones de pesos, por fal-
ta de pago de laudo laborales, multas 
de Conagua, así como aportaciones al 
Cereso de Huejotzingo, entre otros, así 
lo destacó la alcaldesa del municipio, 
Rosiceli Díaz Hernández, durante su pri-
mer informe de labores.

No obstante, ha logrado evitar el 
pago de laudos laborales gracias a la 
buena disposición de los demandan-
tes, pero se requiere más apoyo de la 
federación y del estado, pues ha cinco 
meses de tomar protesta las nuevas au-
toridades de Tlahuapan, le dejaron una 
administración endeudada con 16 millo-
nes 525 mil 605 pesos, hecho que ha 

arcas municipales.

saber que esta administración recibió mul-
tas de Conagua por 560 mil pesos logran-
do convenio de pagos mensuales, la ac-
tualización de alumbrado público asciende 
a más de dos millones de pesos iniciado el 
diálogo con CFE para poder bajar el costo 
de alumbrado público” comentó.

Pese a esto y en medio de las adver-

-
-

tar parte de los compromisos realizados 
en campaña.

Díaz Hernández mencionó que bajo 
este contexto se han dado a la tarea 
de invertir en temas de seguridad, ade-
más de que han rescatado varias patru-
llas que estaban en talleres mecánicos 

-
me mi escuelita”, además de la puesta 

población de la cabecera y juntas auxi-
liares.

-
nalidad de impulsar la agricultura, las 
artesanías y el turismo se han realizado 
diversos eventos que han permitido dar 
impulso a quienes realizan estas acti-
vidades, que sin duda serán de mucho 

 CAROLINA GALINDO

Puebla, Pue- La Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Puebla logró sentencia 

contra dos hombres cuando se encontra-
ban en unos campos de fútbol en la colo-
nia Unión Antorchista.

Los hechos se registraron el pasado 7 

fue detenido por elementos de la Policía 
Municipal, luego de disparar su arma de 
fuego contra dos hombres que se encon-
traban en unos campos de fútbol en la 
colonia Unión Antorchista de Puebla. Uno 
perdió la vida y otro resultó con lesiones 
graves.

La autoridad judicial analizó el material 
probatorio que exhibió la FGE y condenó 

el delito de homicidio más 10 meses de 
prisión por lesiones al segundo agraviado.

Por último, se determinó el pago por la 
reparación por el daño moral y material.
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La ola de violencia en a ola de violencia en 
Guanajuato continúa, la no-Guanajuato continúa, la no-
che de este 15 de octubre, un che de este 15 de octubre, un 
grupo armado irrumpió en un grupo armado irrumpió en un 

bar de Irapuato y mató a 12 per-bar de Irapuato y mató a 12 per-
sonas.sonas.

De acuerdo con las autoridades, De acuerdo con las autoridades, 
cerca de las ocho de la noche se re-cerca de las ocho de la noche se re-
cibió un reporte de detonaciones cibió un reporte de detonaciones 
de arma de fuego en un bar ubicado de arma de fuego en un bar ubicado 
en la colonia 12 de diciembre, por en la colonia 12 de diciembre, por 
lo que elementos de la Secretaría lo que elementos de la Secretaría 
Ciudadana se trlasadaron al lugar.Ciudadana se trlasadaron al lugar.

muerte de seis hombres y seis mu-muerte de seis hombres y seis mu-
jeres, además de tres lesionados”, jeres, además de tres lesionados”, 
informó la Secretaría de Seguridad informó la Secretaría de Seguridad 
de Guanajuato.de Guanajuato.

Hasta el momento no hay deteni-Hasta el momento no hay deteni-
dos; sin embargo, las autoridades de dos; sin embargo, las autoridades de 
los tres niveles de gobierno ya reali-los tres niveles de gobierno ya reali-
zan un operativo de búsqueda para zan un operativo de búsqueda para 
dar con los responsables.dar con los responsables.

VIOLENCIA EN GUANAJUATOVIOLENCIA EN GUANAJUATO
La ola de violencia en la entidad se ha La ola de violencia en la entidad se ha 
recrudecido en las últimas semanas. recrudecido en las últimas semanas. 
El 21 de septiembre, un grupo arma-El 21 de septiembre, un grupo arma-
do atacó un bar-billar del municipio do atacó un bar-billar del municipio 
de Tarimoro, Guanajuato, lo que dejó de Tarimoro, Guanajuato, lo que dejó 
como saldo 10 personas muertas.como saldo 10 personas muertas.

En agosto pasado, sujetos arma-En agosto pasado, sujetos arma-
dos asesinaron al hijo del alcalde de dos asesinaron al hijo del alcalde de 
Celaya. De acuerdo con información Celaya. De acuerdo con información 
de las autoridades, el ataque fue di-de las autoridades, el ataque fue di-
recto y se encontraron cerca de 15 recto y se encontraron cerca de 15 
casquillos en el lugar.casquillos en el lugar.

Los hechos ocurrieron en la ave-Los hechos ocurrieron en la ave-
nida 2 de Abril, en la colonia Villa nida 2 de Abril, en la colonia Villa 
de los Reyes, en el estacionamien-de los Reyes, en el estacionamien-
to de una farmacia de la cadena to de una farmacia de la cadena 
Guadalajara.Guadalajara.

El gobernador de la entidad, Diego El gobernador de la entidad, Diego 
Sinhue Rodríguez Vallejo, lamentó Sinhue Rodríguez Vallejo, lamentó 
lo ocurrido y solicitó una pronta in-lo ocurrido y solicitó una pronta in-
vestigación por parte de la Fiscalía vestigación por parte de la Fiscalía 
del Estado.del Estado.

Violencia en Guanajuato: 
GRUPO ARMADO MATA 

A 12 PERSONAS EN UN 
BAR DE IRAPUATO

HASTA EL MOMENTO NO HAY DETENIDOS; SIN EMBARGO, LAS 
AUTORIDADES DE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO YA REALIZAN 

UN OPERATIVO DE BÚSQUEDA PARA DAR CON LOS RESPONSABLES
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO






